

TELEGRAMAS

SARGENTOS ARRESTADOS

El Juzgado militar en la Redacción del periódico "El Sargento Español".
A las prisiones militares.
Madrid 11 a las 11'15.—Según dice *El Imparcial*, el Juzgado militar se constituyó ayer en la Redacción del periódico *El Sargento Español*, donde se encontraron varios sargentos reunidos.
Poco después de hallarse constituido el Juzgado en dicha Redacción, salieron de la misma diez y seis sargentos del Ejército, dirigiéndose separadamente a las prisiones militares a donde llegó poco después el juez instructor acompañado de un cabo y un paisano.
Este era el director del periódico.
Se confirma la detención de los sargentos.—Sin importancia.
Madrid 11 a las 13.—Preguntado por los periodistas el ministro de la Guerra general Primo de Rivera ha confirmado la noticia publicada por el diario *El Imparcial* referente a la detención de catorce sargentos y del director del periódico *El Sargento Español* que se encontraron reunidos en la Redacción de dicho periódico al constituirse allí el Juzgado militar.
Añadió el ministro que no concede al hecho importancia alguna ni menos que pueda tener la menor trascendencia; pues según se desprende de las declaraciones que constan en el sumario, los detenidos se reunieron con el único objeto de acordar los medios conducentes a fin de allegar recursos para sostener la vida de dicho periódico, no constando que en dicha reunión se tratase asunto alguno prohibido por las leyes.
Siendo así, dijo el ministro, el asunto no tendrá consecuencias de ninguna clase.
Otra versión de la detención de los sargentos.
Madrid 11 a las 13'50.—Según públicos rumores corre otra versión respecto a la detención de los catorce sargentos, atribuyendo que la reunión de éstos en la Redacción de *El Sargento Español* tenía por objeto ponerse de acuerdo a fin de interesar a un señor senador para que al discutirse en la Alta Cámara el presupuesto del ministerio de la Guerra apoyase una proposición pidiendo aumento del sueldo de los sargentos en un real.
Una comisión visita la Redacción de "El Imparcial". No hay agravio.
Madrid 11 a las 23.—Tres sargentos han visitado la Redacción de *El Imparcial* para protestar de la información en que se daba cuenta de la reunión que habían efectuado los sargentos, en los que se les suponía conspiradores.
El Director les dijo que el hecho relatado era cierto y que la palabra conspiración estampada en forma interrogativa no motiva agravio.
Sin importancia.
Madrid 12 a las 0'45.—Por las informaciones que la prensa ha recogido en el ministerio de la Guerra respecto al arresto de los sargentos por la reunión clandestina se desprende que las autoridades militares no dan en absoluto importancia al hecho.
En libertad.—Falta leve.
Madrid 12 a las 2'40.—Han sido puestos en libertad por la autoridad militar los catorce sargentos detenidos por el hecho que he telegrafiado.
Se les impondrá sólo un arresto por falta leve.

CONGRESO

Discusión del presupuesto de Fomento.
Madrid 11 a las 16'45.—A la hora señalada ocupa la presidencia del Congreso el señor Dato, abriéndose la sesión.
Acto seguido se lee y aprueba el acta de la anterior.
Se pone a discusión el presupuesto del ministerio de Fomento, interviniendo en el debate para alusiones los diputados señores, Requejo, liberal y Puig y Cadafalch, solidario.
El primero abogó porque se activen las obras públicas y porque se corten los abusos en las concesiones de aprovechamientos de aguas.
Y el señor Puig y Cadafalch, que consumió el segundo turno en contra, habla de las deficiencias del servicio de las líneas férreas y de las carreteras, pidiendo la descentralización de los servicios de Obras públicas.
Continúa el debate del presupuesto de Fomento.
Madrid 11 a las 20'45.—Consumió el tercer turno en contra del presupuesto del ministerio de Fomento el diputado Sr. García Berlanda, demócrata, y el señor Zulueta, solidario, habla para alusiones.
El señor Calzada (don Rafael) republicano saludó al Congreso, haciendo un interpetre de los sentimientos de amor a la Patria expresados por millares de españoles en América.
Expone además el progreso agrícola de la Argentina y tiene fe en que se desarrollará la riqueza al suelo de España y declara por último que por encima de toda idea política está su amor a España.
La Cámara da muestras de aprobación.
Habla el ministro de Fomento.—Capítulos aprobados.
Madrid 11 a las 23.—El ministro de Fomento señor González Besada hace el resumen de la totalidad del debate, justificando el aumento de personal y defendiendo el proyecto de colonización interior.
Añadió que piensa presentar más proyectos en su ministerio, los cuales harán subir la cifra presupuestada.
Han quedado aprobados hasta cuatro capítulos del presupuesto de Fomento.

SENADO

Ruegos.—Orden del día.—Presupuesto de Gracia y Justicia.
Madrid 11 a las 20'45.—Abierta la sesión del Senado bajo la presidencia del general Azcárraga, se lee y aprueba el acta de la anterior.
Varios senadores dirigen ruegos al Gobierno, que carecen de interés.
Se entra en la orden del día, continuando el debate sobre el presupuesto de Gracia y Justicia.
Intervienen los prelados de Astorga y Urgel hablando sobre el destino de los fondos de reserva de sus respectivas diócesis.
El señor Arias Miranda habla a favor del clero rural diciendo que los párrocos rurales de Lugo cobran 250 pesetas al año.
El señor Arias Miranda habla a favor del clero rural diciendo que los párrocos rurales de Lugo cobran 250 pesetas al año.
Se suspende el debate y se levanta la sesión.

LOS SUCESOS DE MARRUECOS

Los franceses en Marruecos.
Madrid 11 a las 16.—Los franceses se encuentran imposibilitados de poder atacar seriamente a los moros de la kabila de Benihasen por el mal estado de los caminos.
Hoy, según parte del general Lantey, quedarán terminados los preparativos para comenzar una activa campaña.
Tres soldados españoles heridos.—Promesa de castigo.
Madrid 11 a las 23'15.—Comunican de Melilla que una patrulla formada por un cabo y cuatro soldados fué tiroteada por un grupo de piratas moros que se hallaban emboscados en los cañaverales de un huerto.

COTIZACIONES

Madrid 11 a las 16'45
Interior contado 82'10
Interior fin de mes 82'25
Amortizable, 5 p. 100'20
Banco de España 459'50
Compañía Tabacalera 409'25
Francos 13'75
Libras 00'00
Exterior 92'80

NOTICIAS SUELTAS

Viajeros.—Ministro italiano.
Madrid 11 a las 16.—Son esperados en Gibraltar de mañana a pasado los duques de Connaught.
Suenan diversos nombres para sustituir al ministro de Marina de Italia, quien ha manifestado sus deseos de abandonar la cartera por motivos de salud.
Representación de Navieros y el señor Maura.
Madrid 11 a las 19'35.—Una representación de navieros ha conferenciado con el señor Maura para pedirle la ejecución de la ley de protección a la Marina mercante, detenida hace tiempo en el ministerio de Hacienda para complementar ciertos trámites.
El señor Maura prometió a dicha comisión que procurará complacerles.
Naufragio de un falucho.—Cinco ahogados.
Madrid 11 a las 22'30.—Comunican de Málaga que a consecuencia de un gran temporal, en las inmediaciones de Fuengirola, ha naufragado el falucho *San José*, ahogándose cuatro de los tripulantes y el patrón.
Han resultado inútiles los esfuerzos que se han hecho para salvarlos.
La autopsia al cadáver de Cruselles.
Madrid 11 a las 22'30.—Telegrafían de Sevilla que se ha practicado la autopsia al cadáver del periodista Carlos Crouxelles, que se suicidó después de matar a su esposa.
Se les ha enterrado a ella en el cementerio católico y a él en el civil.
La conducción de los cadáveres a los cementerios ha sido presenciada por un numeroso gentío.
El duelo estaba presidido por un hermano del finado.
Dos crímenes.
Madrid 12 a las 2'40.—Un telegrama oficial de Soria da cuenta de que en Venta Laguna, de la demarcación de Matalabrerías, han aparecido muertas violentamente dos mujeres.
Los muebles de la casa han sido hallados en desorden, creyéndose por ello que el móvil del doble asesinato ha sido el robo.
De Zaragoza comunican también el caso de otro crimen.
Un guarda agujas llamado Julian Royo ha matado con un arma blanca al mozo enganchador de la estación, llamado Utrillas.
Un incendio en un Parlamento.—Los funerales de Oscar II.—El Kaiser enfermo de cuidado.
Madrid 12 a las 0'45.—Un voraz incendio ha destruido completamente el Parlamento de Nueva Zelanda, no dejando más que los cimientos.
Los funerales por el alma del Rey Oscar II de Suecia se celebrarán el día diez y nueve.
Las últimas noticias que se reciben del estado del Kaiser son de que su salud inspira cuidado.
Viaje de instrucción de "Nautilus".
Madrid 12 a las 0'45.—Comunican del Ferrol que la corbeta de guerra "Nautilus", escuela de guardias marinas saldrá para un viaje de instrucción a mediados de Enero.
Ira al mando del capitán de fragata don Salvador Moreno, llevando a bordo veintinueve guardias marinas.
Visitará las islas Canarias y Cabo Verde, y varios puertos de Méjico, las Antillas e Inglaterra, regresando a fines de Julio.
Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Salida para Palma del coronel don Ricardo Blasco.
Barcelona 11 a las 19'30.—Ha salido para Palma el coronel subinspector de la Benemérita don Ricardo Blasco con objeto de pasar la

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

La enfermedad de la esposa del señor Maura.
Madrid 11 a las 12'40.—El doctor Marián, médico de cabecera que asiste a la señora esposa del presidente del Consejo señor Maura, ha escrito a París al doctor Albarrán respecto a la enfermedad de dicha señora.
Es muy probable que el doctor Albarrán venga a esta Corte con objeto de operar a la paciente.
Corresponsal.

TELEGRAMA OFICIAL

Congreso.
Abrese la sesión a las 2'25.
Preside el señor Dato.
Se aprueban los dictámenes de la comisión mixta sobre varias secciones de presupuestos.
Continúa la discusión del presupuesto de Fomento.
El señor Requejo usa de la palabra. Censura al ministro por no modificar los organismos que dificultan las construcciones de obras.
Enumeró las causas que retrasan el servicio del ministerio.
Trató de las divisiones hidráulicas y concesiones de aprovechamientos.
Pide córtese el abuso de negociaciones.
El señor Puig y Cadafalch consume el 2.º turno. Dice que el presupuesto debe limitarse a conservar e agua de la tierra para fines industriales.
Trata del servicio de las líneas férreas y del estado de las carreteras. Señala deficiencias y ocúpase de las obras hidráulicas. Declara simpático el proyecto del señor Gasset pero anunciando fracasos inevitables.
Defendió la descentralización de los servicios de obras públicas.
El señor Arias Miranda habla también en contra. Dice que los remanentes del presupuesto deben aplicarse a gastos productivos de Fomento.
Aplauda las tendencias que contiene el presupuesto y pide protección para el desarrollo del comercio.
Afirma la necesidad de un plan de obras estudiado.
Es partidario de un empréstito para obras públicas.
El señor García Berlanga consume el 3.º. Dice que el retraso de las obras responde a causas hondas.
Dice que el problema requiere una recta distribución administrativa y considera conveniente la ordenación de la repoblación de los Montes. Encarece la necesidad de resolver el problema de los transportes.
El Vizconde de Eza, de la Comisión, le contesta. Dice que los problemas tratados deben aplazarse para cuando se presenten los proyectos correspondientes.
El señor Zulueta interviene para alusiones. Muéstrase contrario a los empréstitos. Dice que el personal es excesivo.
Opina que para el reparto de las obras debe tenerse en cuenta la posición de España en el mercado universal.
Hace un examen de las condiciones topográficas de la península.
Pidió al ministro de Fomento que los ingenieros de montes continúen los estudios para determinar la zona forestal de España.
El señor Calzada contesta a una alusión del señor Zulueta. Saludó a la Cámara y dijo que se hacía intérprete de los anhelos de miles de com patriotas que hacen fervientes votos por la grandeza de España.
Se mostró conforme con muchos pensamientos del señor Gasset. Dijo que España engrandecida por un plan de irrigación, por el cultivo intensivo y por la repoblación forestal podía ser una viva realidad a la que deben prestar apoyo los poderes públicos.
Afirmó que España puede sufrir un cambio colosal dentro de 20 años.
Termina diciendo que aunque los votos de los republicanos le hay traído al Congreso estará al lado de cualquier Gobierno que realice el bien de la patria.
Rectifica el señor Gasset insistiendo en los principales argumentos que expuso en su discurso.
Preguntó cuándo va presentarse el presupuesto de reconstitución.
El ministro de Fomento hace el resumen de la totalidad, contestando al señor Lorente.
Justificó el aumento de personal; explicó el carácter que han de revestir las escuelas ambulantes de agricultura.
Suscribió lo dicho por el señor Requejo respecto a la diferencia de organización por exceso de trámites; al señor Zulueta le contestó explican-

ESPECTÁCULOS

Función para hoy a las ocho.—Inauguración de la temporada: *El Adversario*.
Lirico.
Función para hoy a las seis y media.—*El Hijo de Su Excelencia*.
A las ocho y media.—*Nanita-Nana* (estreno).
Ninón, *La Bella Lucerito* (estreno) y *La Suerte Loca*.
La Protectora.
Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.
Asistencia Palmesana.
Función todos los días de Cinematógrafo desde las 5 media a 10 con variado programa y con estrenos diarios en combinación con una zarzuela.
Cinematografía Arroyos.
Función todos los días desde las 6 a las 9 con escogido programa y estrenos diarios.
SUBASTA.
El próximo sábado 14 del actual a las once de la mañana, tendrá lugar en la Oficina mayoría de la Comandancia de Artillería, (calle del Mar), la subasta del estiércol del ganado del grupo de campaña de la misma.

SE DESEA UN REPRESENTANTE PARA LAS AGUAS DE VICHY

SE DESEA UN REPRESENTANTE PARA LAS AGUAS DE VICHY; dirigirse a Don A. Freixa, en Geliá, (provincia de Barcelona).
Finisimas peladillas de Alecy
Cotizado LA PROVIDENCIA

ó que en último caso autorice la colocación de sellos particulares del Rey don Jaime al lado de los oficiales.

Organizar una gran exposición de objetos catalanes del siglo XIII y de obras que traten de aquel glorioso período de nuestra historia sobre todo, de lo relativo a la casa Catalana de aquel tiempo.

Ponerse en comunicación con las comisiones y personalidades de fuera de Barcelona que tengan por fin la conmemoración del Centenario. La Comisión barcelonesa se relacionará con las Comisiones de Tarragona, Valencia y Mallorca y procurará que se asocie a las fiestas la ciudad de Montpellier, hoy francesa donde nació don Jaime I.

Y organizar una gran excursión marítima por las costas que formaron parte de las tierras gobernadas por dicho monarca. Las embarcaciones asociadas a la fiesta bajarían por la costa mediterránea hasta Murcia, visitarían Ibiza, Menorca y Mallorca, volverían a la costa catalana de Levante y subirían por la costa de Francia.

Puede comprenderse con esto que las fiestas van en camino de resultar altamente serias y patrióticas. Mucho más tienen proyectado las comisiones, pero los proyectos dependen, en definitiva de la cuantía de la subvención que se ha solicitado del Ayuntamiento de Barcelona.

Notas del mar

El armador de la goleta *Valentina* don Francisco Arguimbau, ha sido subvencido por el Gobierno con 10.000 pesetas para efectuar una expedición a las costas del Sahara español.

El capitán de la marina mercante don Juan Vila ha sido nombrado práctico del puerto de Mahón.
Dicho capitán ha mandado durante diez años el bergantín goleta *Fé* de la matrícula de Barcelona.

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:
Procedente de Mahón llegó por la madrugada el vapor correo *Menorquina* conduciendo la correspondencia, carga y 23 pasajeros.

De Cabrera llegó el laúd *San Antonio*, conduciendo la correspondencia.
A las doce y media zarpó para Ibiza y Alicante el vapor correo *Isleño*, llevando la valija, carga y unos 30 pasajeros.

El tiempo

Palma.—Con ventolina al terral, llana la mar de ella, picada del S. O., cielo y horizonte con cirrus, este muy calmoso y bajo el nivel de las aguas amaneció. Se quedó calma a las nueve de la mañana y a medio día continuaba.
Durante la tarde hubo poco viento al tercer cuadrante, marejada picada del del S. O., cielo y horizonte con cirrus y bajo el nivel de las aguas, sin variación al ocazo.
En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas dando cuenta de aquí:
Alcudia.—Viento N. E. flojo, mar calma, cielo encapotado.
Sóller.—Ventolina del S. flojo, mar tendido del O., cielo acalajado.
Bajoll.—Viento N. O. flojo, mar picada, cielo acalajado.
Ibiza.—Viento O. fresquito, cielo acalajado, mar rizada.

CULTOS

Para hoy.
Jubilés de Concepción María.
Empezian en la Concepción dedicadas a la Inmaculada Concepción de María. Exposición a las tres y media de la tarde y a las cinco un rato de meditación y reserva de S. D. M.
Otras funciones.
En Montesión, a las ocho, durante una misa, se celebrará el ejercicio mensual dedicado a la virgen del Pilar.
Visita a la Cueva de María.
A Nuestra Señora del Pilar en Montesión a San Cayetano.

Para mañana.
Jubilés de Concepción María.
Continúan en la Concepción en honor de la Inmaculada Concepción de María. Exposición a las siete y media a las diez Misa cantada por la R. Comunidad; por la tarde a las cinco un rato de meditación y reserva de S. D. M.
Otras funciones.
En la Mercad, fiesta en obsequio de Sta. Lucia. Turno de misas desde las cinco, a las diez Tercia y Misa mayor solemnemente con sermón por el R. P. Francisco Ferrer; por la noche Rosario, sermón y conclusión de la novena.
Visita a la Cueva de María.
A Ntra. Sra. de los Remedios en Santa Magdalena.

Santoral.
Hoy.—San Donato y San Hermógenes mártires.
Mañana.—Santa Lucia virgen y San Antiocho mártires.—Ayuno.

Los médicos que vienen ejerciendo en Vichy, están unánimemente contestes en afirmar, que las aguas calientes deben beberse en la propia fuente y solo las frías (12) como las de "Saint-Louis" pueden exportarse, por ser las únicas que embotelladas no pierden y pueden ser tomadas con resultado para combatir las enfermedades del estómago, hígado, intestinos, etc.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores.
El acreditado vapor
BALEAR
saldrá el próximo domingo día 15 a las nueve de la mañana directamente para
MARSELL

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho: calle de Palacio, núm. 96.
Palma 10 de Diciembre de 1907.—El Naviero Director, S. Simé

